

## Communiqué de presse

Vendredi 15 août 2014

## Les critiques de la croissance examinées sous toutes les coutures

La question de savoir si notre économie doit continuer de croître est présente plus que jamais dans l'opinion publique suisse. La croissance économique est souvent présentée de manière partielle, on considère qu'elle représente une évolution négative ou une menace. economiesuisse s'investit dans ce débat avec une nouvelle publication et une plateforme Internet. L'organisation faîtière de l'économie y analyse les sept critiques principales formulées par les détracteurs de la croissance et donne des exemples positifs de la croissance en Suisse.

Ce n'est pas tous les jours qu'une organisation faîtière de l'économie se demande « Pourquoi faut-il de la croissance ? » Avec la publication présentée aujourd'hui, economiesuisse s'investit dans ce débat d'actualité et examine la solidité des principaux arguments avancés par les détracteurs de la croissance. Le supposé besoin de consommer toujours plus est analysé au même titre que l'impossibilité apparente d'une croissance exponentielle durable.

La publication aborde également ce thème sous l'angle pratique et illustre la notion de croissance au moyen de sept exemples concrets tirés du quotidien. Ils montrent que si la Suisse est championne du monde en matière d'innovation ce n'est pas sans raison. Partout en Suisse, de nouvelles idées sont explorées, induisant le changement, le progrès et la prospérité.

## La croissance n'est pas le résultat d'une volonté politique

La croissance économique n'est pas le résultat d'une volonté politique ou sociale, la publication le montre clairement. Elle est le fruit des efforts déployés par les individus pour acquérir de nouvelles connaissances et améliorer constamment leurs conditions de vie. C'est pourquoi, il serait faux, selon economiesuisse, de vouloir réprimer la croissance par des moyens politiques. Il n'est pas non plus possible de sauvegarder la prospérité atteinte grâce à des mesures protectionnistes, comme le propose l'initiative populaire Ecopop. L'ouverture contribue considérablement à la prospérité – surtout dans un pays comme la Suisse.

La publication « Pourquoi faut-il de la croissance ? » est disponible gratuitement chez economiesuisse. La plateforme Internet qui la prolonge, <a href="www.croissance-pourquoi.ch">www.croissance-pourquoi.ch</a>, propose entre autres des informations complémentaires sur les exemples de croissance, des galeries de photos et un quiz.

Pour toutes questions : Cristina Gaggini, directrice romande Tél. +41 78 781 82 39

Courriel: cristina.gaggini@economiesuisse.ch